

# La Crónica Meridional.

Diario liberal independiente y de intereses generales.

Director, fundador y propietario: FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

Año XXXVII

Núm. 10.768

25 CUPIERAS 75 CENTIMOS  
Teléfono núm. 7

SUSCRIPCIONES (PAGO ADELANTADO)

Almería, en irismetra. 1'50 pesetas  
Provincia, en irismetra. 3  
Extranjero. 10

ALMERIA.—Miércoles 29 de Enero de 1896.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Se suscribe en la Administración: Reyes Católicos, núm. 83 y 84. Los anuncios se reciben de 4 de la mañana á 4 de la tarde.  
Anuncios:—40 cént. de pta. línea en la 1.ª plana, 30 id. en la 2.ª y 10 idem en la 3.ª. (Para los suscriptores la mitad.)

NÚMERO SUBLITO 5 CENTIMOS

Teléfono núm. 7

## AVISO.

El afamado dentista Gonzalez Vera llegará á esta capital dentro de breves días,

¡150!

Piezas LANAS de colores para vestidos de Señora CLASE SUPERIOR de 7 reales y TRES.

EL JAPÓN,  
DIAZ Y ROMERO.

Real 5— ALMERIA —5 Real.

PR. BROCCA.

IDIOMAS.—ZAIDA NÚM. 6.

## ¿QUÉ SUCEDERÁ?

Se insiste hoy más que ayer por parte del gobierno, en la necesidad de disolver las actuales Cortes y convocar otras nuevas en un plazo breve.

Plantea conflicto de tal gravedad esta cuestión y tiene tan difícil arreglo, que el Sr. Cánovas no se atreve á abordarla de frente, temiendo las consecuencias que puede acarrear tal acuerdo ó resolución.

Los conservadores esperan que el Sr. Sagasta manifieste su opinión; pero éste se ha encerrado en la más absoluta reserva y espera los acontecimientos para obrar. Por lo delicado del asunto hacemos caso omiso de todo lo que se susurra, sin esperar la determinación que pueda adoptar el jefe del partido liberal, pues no se trata de un asunto que atañe solo al Sr. Sagasta, aunque este tenga mayoría en las actuales Cortes, sino que la cuestión afecta á todos los partidos, y más aún, á España entera.

Se trata de violar los derechos sacratísimos para llevar á las Cortes una mayoría que escude al gobierno de los ataques que puedan dirigirse con motivo de sus gestiones en el poder, y al apelar á tan extremos recursos vienen á reconocer su falta y á demostrar que carecen de las suficientes fuerzas para escudar sus actos, harto absurdos por cierto.

Esperemos, pues, á que el gobierno saltando la valla de la razón y de la justicia obre según le aconsejen sus particulares fines, y si esto llega á suceder porque el señor Cánovas no encuentre otro camino expedito para salvar su permanencia en el poder, entonces veremos lo que acontece, porque hoy es prematuro vaticinar lo que sucederá en aquellos momentos.

DE SOPETÓN.

## Cuarenta en espadas.

El tute ha cambiado, á lo que parece.

Los jugadores en contra, que se habían aficionado á los oros, cuando el de enfrente entregaba su defensa á las copas, van de rota batida.

Y es que la baraja cambia á cada momento.

Hoy son las espadas las que imperan y el nuevo jugador vá dispuesto á acusar las cuarenta. ¿Ganará?

Sobre las bazas que se vienen haciendo hay pareceres distintos, pero la mayoría cree que está la cosa resuelta.

Y es de creer; siendo de espa-

das la carta que hay boca arriba y estando este palo en la mano, hay que tener confianza.

Hacen mucho las cuarenta, y no están los asuntos para barajar solamente.

Aguardemos, pues, el triunfo, que va á ser de p p y doble v.

Sobre todo lo último.

ANTÓN MARTÍN.

## Por correo.

(Nuestro alcance.)

Recepción.

Con una grande y distinguida concurrencia se ha verificado esta tarde la recepción del Sr. León y Castillo, como académico de la Academia de Ciencias Morales y Políticas.

Al discurso pronunciado en tan solemne acto le contestó el Sr. Marqués de la Vega de Armijo.

Salón de Conferencias.

Como la tarde la ha hecho espléndida, ha resultado que el Salón de Conferencias se hallaba desierto.

A última hora asistieron algunos políticos, que se ocuparon de discutir la cuestión de Cuba que en general es juzgada con mayores optimismos.

Todos los telegramas que de origen particular se recibieron hoy, dan como seguro que Maceo se encuentra cada día en situación más difícil y que según las posiciones que ocupan nuestras columnas, créese que será imposible evitar el copo de que están amenazadas las fuerzas rebeldes.

También se afirma que el «generalísimo» Máximo Gómez está tan quebrantado de salud, que por necesidad se verá obligado á abandonar el campo en el momento que tenga ocasión de hacer una ventajosa retirada.

A la provincia de Matanzas se han enviado más refuerzos que cierran por completo el paso al indicado cabecilla.

En el último encuentro que ha tenido ha sido muy desfavorable, pues además del considerable número de bajas que se le han hecho, han quedado sus fuerzas completamente fraccionadas.

Los republicanos.

La mayoría de los individuos que forman la minoría republicana, no confían en que la ponencia de los Sres. Pi Leabna y Carvajal que ha de reunirse mañana, consiga encontrar una fórmula que satisfaga las aspiraciones de todos y que dé por resultado la unión de todos los partidos republicanos.

Las aduanas de Cuba.

En el consejo de mañana se propone el gobierno ultimar el proyecto para reforzar el ingreso de las aduanas de Cuba en concepto de impuesto de guerra. El Sr. Cánovas persiste en el criterio de que dicho impuesto se haga extensivo á los productos de procedencia extranjera que sean importados en la Isla.

Corrida de toros.

La corrida celebrada esta tarde para despedida del antiguo espada Vicente García Villaverde, ha resultado entretenida.

El ganado dió juego y la entrada ha sido más que regular. El beneficiado mató á los dos toros que le correspondieron con una faena destituida é hirviendo mal. Joseito y Pepe Hillo, estuvieron trabajadores pero con poca fortuna. Caballos muertos 7.—PERPÉN.  
Madrid 26 Enero 1896.

## Vicente Palmaroli.

Nuestro corresponsal en Madrid, nos comunicó la muerte de este ilustre y laureado artista, honra y gloria de la pintura española.

Retirado tiempo há de luchas del arte, por achaques de la edad, figuró por sus esclarecidos méritos, tanto como los primeros, en la época de Rosales, Puebla, Casado, Madrazo y demás artistas de imperecedero recuerdo.

Autor de maravillosas obras, tuvo sin duda su mayor éxito con el famoso cuadro «Capilla Sixtina.»

Durante largo periodo fué Director de la Escuela española de Bellas Artes de

Roma, cargo que desempeñó con el aplauso y el cariño de brillante pléyade de discípulos.

En la actualidad era Director del Museo nacional del Prado.

Palmaroli quedará en sus cuadros ocupando un lugar que significa un gran progreso en la historia de la pintura patria.

## Una "interview," con Máximo Gómez.

La ha celebrado un corresponsal del periódico nuyorkino *The World*, en Dagonne, entre Alquiza y Artemisa.

El generalísimo le dijo:

«Mi propósito al penetrar en las tres provincias occidentales de Cuba, es levantarlas en armas contra España, é impedir que se haga la zafra.»

Ambos propósitos los he conseguido. Movi mi ejército (?) desde el Camagüey con la ayuda de mis capitanes (!), sin dejar de hacer daño hacia Pinar del Río, y mi avance hacia esta provincia no se ha interrumpido un momento.

Me dirigí hacia Matanzas, y cuando la mayor parte de la caña estaba destruida en dicha provincia, me dediqué á la misma tarea en la de la Habana.

La destrucción de la caña en la provincia de Pinar del Río ha sido el objeto principal de mi viaje á la misma.

En todas partes he sido recibido con grandes demostraciones de entusiasmo.

Millares de gentes me siguen sin armas, esperando que podré proporcionarleslas.

Mi plan no es sostener batallas con los españoles. No me encuentro en disposición de perder municiones y armas. Tampoco me propongo ocupar ninguna ciudad. En tal caso pronto me sitiarían y me harían rendir.

Evito también el pasar por las poblaciones en las marchas que hago. La destrucción de Gabriel y de Güira fué una lección y un escarmiento, para que en otros poblados no opusieran resistencia á mi entrada en ellos.

Se hizo fuego desde aquellos sitios á mi gente y tuve que destruirlos.

También he inutilizado grandes trozos del ferrocarril del Oeste para impedir que pudieran utilizarlo para el transporte de tropas.

No he de revelar á usted cuáles son mis futuros planes, pero si he de decirle que todos mis movimientos están estudiados con gran anticipación, y espero, salvo las contingencias propias de estos casos, que podré continuarlos con éxito.

Esta guerra la estamos haciendo en mucha mayor escala que la anterior, de los diez años.

Martínez Campos, que es un hombre honrado, y que merece mi respeto, ha iniciado personalmente la política que prevalece hoy, y mi gratitud hacia él sería muy grande si la continuara. Mucho me alegraría que persistiera en ella el mayor tiempo posible, y así yo seguiría la mía en consonancia con la suya.

He sentido que el Gobierno norteamericano no haya reconocido la beligerancia; pero espero que se este suceso tan anhelado no tardará en llegar.

Ya comprenderá usted que de mis operaciones militares no puedo hablar con la franqueza que quisiera.»

## Por teléfono

Madrid 27.

Los reformistas de la Habana han acordado la necesidad de que el Conde de la Mortera y una comisión de constitucionales marchen á Cienfuegos para que el Marqués de Apezteguia retire la dimisión de jefe del partido, que presentó.

Caso de que insista, continuará el Marqués de Pinar del Río al frente del partido interinamente hasta que en una reunión magna se elija nuevo jefe.

Madrid 27.

Telegrafían de Sevilla, diciendo que la cuestión de las cigarreras se creó producirá desórdenes, en vista de la orden terminante que se ha dado para el cierre temporal de la fábrica de tabacos.

Esta medida deja sin trabajo á unas 6.000 familias.

Las autoridades han adoptado prudentes precauciones.

Madrid 27.

El Teniente de Cazadores D. Luis Franco, se encontró rodeado de fuerzas insurrectas que le intimaron la rendición. El oficial les contestó que jamás, consiguiendo rechazar con el revolver el grupo que le rodeó y que fué perseguido por las fuerzas de nuestro ejército que acudieron.

Madrid 27.

Telegrafían de la Habana, que el juez de San Cristóbal (Pinar del Río), ha detenido á varios sujetos sospechosos de filibusterismo, vecinos de dicho pueblo y de otras localidades inmediatas.

También han sido presos en Pinar del Río doce individuos, acusados de apoyar la insurrección.

En toda la isla están muy vigilados los elementos laborantes.

Madrid 27.

Sábase por conductos fidedignos que las huestes del cabecilla Máximo Gómez están desprovistas de municiones y el ganado estropeado; que el total de la partida es de 2.000 insurrectos y que hay 400 entre enfermos y estropeados por el cansancio.

## Los carlistas.

Empiezan á ser conocidos algunos pormenores del viaje á Venecia realizado por el diputado carlista señor conde de Casasola y anunciado de manera tan misteriosa por *El Correo Español*.

El conde de Casasola se encuentra instalado en el palacio de Loredan, y ha sido portador de comunicaciones del jefe delegado de los tradicionalistas españoles, ítem más de algunos regalos.

Entre estos figura una bandera que los carlistas de León usaron en la última guerra civil. La bandera iba acompañada de un mensaje de adhesión al pretendiente, manifestándole el deseo de los donantes respecto á que les devolviera la enseña cuando estime oportuno, para con ella y á su sombra—dicen—reñir las batallas de Dios, de la patria, del rey y del derecho.

También ha llevado el señor conde al señor duque otros regalos de carácter menos belicoso, por ejemplo un cinturón con broche de piedras preciosas, una fosforera, una petaca y un album de sellos y timbres carlistas, obsequio éste último del Sr. Mella.

## Paréntesis.

### Despedida.

Embarcó ayer para Cuba en el puerto de Barcelona, el general Weyler. Tribu-

tóle el pueblo catalán una despedida entusiasta, bulliciosa. Contrastaría con el recibimiento que á tal hora se hiciera á Martínez Campos, si á tal hora llegase á algún puerto de la Península.

El que pasaba entre nosotros por caudillo invencible, regresa á la patria sin los laureles del triunfo, sin los prestigios del éxito, sin los resplandores de la gloria... Si no vuelve vencido, vuelve humillado... España ve en el ex-caudillo un astro eclipsado. Por eso, porque las victorias ansiadas no han parecido hasta ahora por parte alguna, España, representada para el caso por el pueblo catalán, puso ayer sus esperanzas todas en el general Weyler, y con entusiasmo le despidió, como si quisiese infundirle alientos para la campaña, que ahora esperamos los españoles que vaya de veras... El nuevo general en jefe lo ha dicho: quiere combatir la guerra con la guerra. Quiere vencer por las armas á los que con las armas combaten á la madre patria. Y esta aspiración es la de esta tierra hidalga que ha dado con generosidad inagotable, muchos millones y muchos miles de hombres, no para defender fuertes ó fortines, sino para obtener triunfos decisivos, elocuentes.

Bien ido vaya el general Weyler. Le acompañen en su viaje las bendiciones de innumerables familias españolas que tienen en Cuba seres queridos, y ya que estos pierden la vida, que no sea en luchas desiguales, sino en combates honrosos para la patria. En Weyler vé España al caudillo de un gran ejército... ¿Encontrará también su Waterloo en Cuba?

Calixto Ballesteros.

Madrid, 26 Enero 96.

## La señora de Thoman.

(LITERATURA EXTRANJERA.)

La hermosa señora de Thoman, de pié ante el gran espejo de su cuarto tocador, ocupase en cerrar lenta y majestuosamente el broche de sus brazaletes de oro y perlas. En su rostro, en la desnuda parte superior de su seno y de su espalda, apenas se advierten las señales de la edad madura. Únicamente una minuciosa observación puede descubrir cierto reflejo empañado en las sienes, leve sombra azulada en el ángulo de los ojos, una pequeña falta de frescura en la piel. Una sonrisa de satisfacción asoma á los labios de la arrogante dama mientras contempla su imagen en la veneciana luna.

—Que suba Julián—dice con voz imperiosa á la doncella.

El jefe de comedor, grave y estirado, aparece á los pocos segundos y se detiene ante la dueña del hotel, haciendo una reverencia.

—¿Está todo preparado? ¿no falta nada?

—Nada, absolutamente, señora.

—¿Ha tenido V. en cuenta que come aquí el señor Archiduque de Lusace?

—Ciertamente, señora.

—Al anunciar la comida dirá V.: «Su alteza real esta servido.»

—Así lo haré, señora.

—Está bien: puede V. retirarse.

En este momento entra precipitadamente la doncella:

—Señora...

—¿Qué hay, Clara?

—El señorito Jorje acaba de llegar.

—¿Jorj? ..

Y haciendo un gesto de extrañeza y contemplando otra vez en el espejo su figura radiante, añade:

—Que suba... que suba enseguida.

Un jovencito imberbe, vestido con el uniforme de oficial de cazadores, entra en el cuarto tocador y se detiene como deslumbrado por los brillantísimos destellos que la luz arranca á las valiosas joyas con que se halla adornada su madre. Esta sale á su encuentro y esquivando en parte el abrazo que él vá á darle, y evitando así el desarreglo de sus galas, le besa en la frente.

—¿Qué significa tu presencia... sin previo aviso?

Jorge parece humillado ante aquel esplendor y mira á un lado y á otro sin contestar á la pregunta que le han hecho.



—¿Te han concedido permiso?—agrega la dama.

—¡Ah... sí... Lo he pedido.

—¿Para qué?

—Para hablarte.

—¿A mí?...

—A tí, mamá.

—Bueno, ya hablaremos. Ahora es imposible... Doy esta noche una comedia a la cual asistirán veinte personas.

Hace una breve pausa y continúa:

—Y el caso es que no puedes comer con nosotros. Con ese traje... Sobre todo, no has sido presentado al príncipe y no podía yo suponer que ibas a venir.

Clara te servirá aquí y te cuidará bien... ¿te conformas?

Oyese el ruido de dos ó tres coches que ruedan por el empedrado de la calle y se paran junto a la puerta del hotel.

—¿Ves? Ya comienzan a llegar los invitados... Es indispensable que te deje solo... ¡Si fuera el archiduque!...

Jorge frunciendo las cejas, pregunta con voz tímida:

—¿Qué archiduque es ese?

—Es verdad... no te había dicho... El archiduque de Lusace, hijo del rey de Silesia. Bien quisiera presentarte a él y que comieras con nosotros, pero el momento no me parece oportuno.

Y la hermosa señora de Thomán se dirige hacia la puerta. Jorge le cierra el paso.

—Oye, mamá... Debo decirte una cosa... Me he batido.

—¿Te has batido?... ¡Desdichado, en qué ocasión vienes a decirme!... ¿Y cual fué la causa del duelo?...

Alguna mujer; seguramente alguna perdida... ¡En fin, no me entretengas. ¿Necesitas dinero?

—No, mamá.

—Entonces ¿qué quieres?

—Demostrando que hace un esfuerzo muy grande para responder a esta pregunta, contesta el joven con acento algo inseguro:

—Quiero decirte que en mi duelo con Luis Legendre, el oficial de la segunda compañía... ha sonado tu nombre.

—¿Mi nombre?

—Sí; él dijo públicamente... ¡Oh, con qué gusto le he dado la estocada que le tendrá en cama lo menos un mes!

Eres un valiente, hijo mío; pero yo me contaré todo eso... El archiduque debe llegar de un momento a otro...

—Dos minutos, mamá: nada más que dos minutos... ¿Porque eres ahora tan rica? Antes de entrar yo en el Colegio militar éramos muy pobres... ¿De quien has heredado la fortuna que tienes? De papá no habrá sido, por que... yo nada sé.

—Pero ¿te has vuelto loco, Jorge?... ¿crees que es esta la ocasión de tratar de tales asuntos? ¿No te he dicho que me pidas dinero cuando te haga falta?...

Ahora déjame en paz. Pronunció estas frases con voz alterada por la ira, haciendo un brusco ademán para apartar a Jorge.

—No te irás—dice este con firme expresión en la voz y en la actitud—no te irás sin demostrarme de donde procede esta riqueza que no tenías en vida de mi padre ni en los tres ó cuatro años siguientes a su muerte. No te irás sin que yo sepa si al herir a Legendre has castigado a un infame calumniador...

—Jorge, déjame! Te lo suplico... Tu no sabes lo que son las leyes de la etiqueta, a las cuales estoy faltando...

Junto a la puerta de la habitación oyese en aquel instante la voz de Clara:

—Señora... Su alteza el archiduque acaba de llegar.

Con el rostro desencajado, rechinando los dientes, haciendo un esfuerzo supremo, la señora de Thomán rechaza violentamente a su hijo y desaparece.

—¡Ah!—exclama el joven quedándose muy pálido—es cierto... es cierto!

Al llegar al piso principal, la madre oye un ruido seco y débil, semejante al disparo de un pequeño revólver y siente gran sobresalto. Pero se tranquiliza al punto pensando: Es un ardid de que se ha valido para amedrantarme.

Y deja asomar a sus labios la más encantadora de las sonrisas para saludar al panzudo príncipe a quien dos criados han desembarazado del inmenso gabán de pieles en que su cuerpo estaba embutido.

Los amigos más íntimos cambian con la señora de la casa las últimas frases de despedida.

—¡Oh! una velada inolvidable...

—Una comida que alcanzará celebridad...

—Mil gracias... la amabilidad de ustedes...

—Voy corriendo a la redacción para dar la noticia la más extensamente que me sea posible.

—Mil gracias, amigo mío...

La señora Thomán da el postrer apretón de manos, sube, casi sin tomar aliento, al piso segundo y pregunta a Clara que está inmóvil, en lo alto de la escalera:

—Y el señorito Jorge? ¿ha comido bien?... ¿En donde está?

La doncella, con acento que quiere ser triste y resulta irónico, exclamó:

—¡Ay, señora! ¡qué desgracia tan horrible!

Y echó a andar. La elegante dama lanzó al cuarto tocador... Allí, a favor de la suave claridad de la luz amortiguada sobre el color blanco de los muebles y de la tapicería, ve el cuerpo de su hijo, su uniforme ensangrentado, su rostro cadavérico, sus ojos que, la muerte comienza a vidriar.

—¿Pero que es esto? ¿Que ha hecho esta pobre criatura?... Un médico ¡que venga un médico al instante!

—Es inútil, señora; hace poco que salió de aquí después de haber perdido la esperanza de salvarle... Yo no me atreví a avisar a la señora... no quisé interrumpir la fiesta de esta noche...

El moribundo respira fatigosamente. En el silencio profundo suena su respiración como la del niño castigado que aún después de dormido solloza...

Francis de Nion.

(Prohibida la reproducción).

## Italia en Africa.

Tiéñense noticias de Adah Agamus. Algunos mensajeros procedentes del campamento de los choanos, anuncian haber visto al comandante Galliano saliendo de Makdlé con un batallón armado y conduciendo municiones, heridos é impedimenta. Makonen y Folter seguían a dichas columnas.

Por noticias de otro origen y plenamente confirmadas, se sabe que Folter escribió al general Baratieri con fecha 23: «Salimos hoy con el comandante Galliano, portador de una carta de Menelik, y llegaremos a Maimoghotta el día 27.»

Circula el rumor en Adah Agamus de que el 26 vendrá a conferenciar Makonnen con el general Baratieri, trayendo aquel, según noticias de origen choano, tiendas de campaña para los oficiales y unos trescientos mulos para transporte de los heridos y equipajes procedentes de Makallé. Tradúcese esto como un homenaje al valor de los italianos y un indicio de que el enemigo desea la paz. Tiéñense también por seguro que los prisioneros de Amba Alaghi, serán puestos en libertad.

## Sección minera.

Por D. Baldomero Lopez Navarro, vecino de Almería, se ha solicitado de este gobierno civil la propiedad de 12 pertenencias de mineral de plomo, con el nombre de «Navidad», sitas en paraje nominado «Loma de Ruiblanca» en término municipal de Enix.

—Por D. José Garcia Marin, vecino de Almería, se ha solicitado la de 26 id. de mineral de hierro de la tercera sección, con el nombre de «La Virgen de la Caridad», sitas en término municipal de Mojacár y paraje que llaman «Rambla de Lopalmo.»

Por D. Carlos Jover Fuentes, de la misma vecindad, se ha solicitado la de 12 idem de igual clase con el nombre de «Mi Niña», sitas en paraje llamado «Cerro de la Ermita», en término municipal de Escullar.

## ACTUALIDADES.

### ¡Si, son hombres!

Llegó la época anhelada de dar bailes de máscaras de baja estofa y los coloridos y aún más la juventud, se muestran alegres y contentos, porque indudablemente hay personas que no por necesidad, sino por gusto les agrada coquearse con todo lo que está por bajo de ellos, se familiarizan al trato inculco, gozan con la imprecación, la frase atrevida y la falta de pudor.

Pero lo que más choca en esos bailes, es ver que no solo acuden a ellos gente de mal vivir y hombres de mundo, sino mozaletes impúberes, señoritos que apenas tienen veinte años que danzan, se emborrachan y se encenagan en el vicio como si no tuviesen padres que miraran antes que nada por la educación de sus hijos, por su instrucción, y no fueran tan complacientes en permitirles estos excesos como cosa corriente y natural.

¡Ah! lo pide la edad; pero también pide esa misma edad que se hagan hombres de provecho, y ellos que tanto afán tienen por lo vedado, deberían pensar que las aulas son mas provechosas que un baile y una carrera ú oficio más benéfico que saber bailar una habanera a lo chulapo y recogerse a casa a las tres ó las cuatro de la mañana.

Va siendo tan licito dar rienda suelta a los jóvenes antes de tiempo, que los padres, que son, al mismo tiempo que la sociedad, los que recogen el desazonado fruto de esta libertad mal entendida, no queriendo inculparse ni culpar a sus hijos, echan todo el pecado para los amigos

esos malos consejeros que llevan a sus mañosos corderitos por donde quieren, como si fueran mantequilla de Soria.

El padre, muchas veces dá ejemplo en la casa y los hijos se apresuran a copiarlo; otras veces aquel hace la vista gorda tolerando tan graves perjuicios, y por último, la madre, desconociendo sus deberes é interpretando por cariño lo que es falta de celo, sirve de capa al hijo para que entre y salga por la noche de casa sin que se aperceba el padre.

Es lo que dicen ellas: «¡Pobrecitos, si son hombres!» aunque los tales, no sean hombres nada más que para el vicio y nó para el trabajo.

UN ABATE

## GACETILLAS

### Una arbitrariedad.

Sigue sin reponer D. José Ocaña Gallindo, en su cargo de concejal de Abta. La Audiencia ordena que se le reintegre; el gobernador dice que lo manda; pero el Alcalde no le permite tomar parte en las sesiones.

Reurre al Ministro, al gobierno civil, a los Tribunales y todo en vano; el auto judicial sin cumplir desde Noviembre, y el concejal de derecho no lo es de hecho porque así place al caciquismo que ahora impera.

### Teatro Noveidades.

Anteanoche hizo su debut en este coliseo, la compañía cómica-dramática que dirige el conocido actor D. Manuel Espejo, que tan aplaudido es en todas las capitales que visita.

Se puso en escena la preciosa comedia en tres actos y en verso, de D. Miguel Echeagaray, titulada *El enemigo* y el estreno del juguete cómico en un acto *El pié izquierdo*.

Tomaron parte en dichas obras las señoras Val, Cruz y Catalán, y los señores Espejo, Corregel, Naval, Carrasco, Calverá y otros, siendo aplaudidos todos, en particular los cuatro primeros.

La representación gustó mucho, satisfaciendo el público satisfecho de la misma.

La compañía es bastante aceptable y esperamos que el público almeriense ha de corresponder asistiendo al coliseo de Noveidades.

Anoche se representó la chistosa comedia de D. Vital Aza, *El sombrero de copa* y la pieza *De primera postura*, haciendo éstas con mucha delicadeza.

El público que ha asistido a las dos funciones que llevan dadas, ha sido bastante regular.

### Lo de Velez-Rubio.

Nuestro colega de Madrid *El Correo*, publica en su número del día 16 recibido ayer en esta capital, una carta que su corresponsal le dirige desde Velez-Rubio dándole cuenta del atropello de que ha sido víctima un repartidor del sensato periódico de aquella ciudad *La Opinión*, por un guardia municipal que revolver en mano, quiso arrebatar los números al primero, y de lo que ya tienen conocimiento nuestros lectores por el telegrama y sueltos que hemos publicado sobre ello.

En la mencionada carta se habla de un asunto verdaderamente escandaloso, cual es la desaparición de los fondos del Colegio de San José, institución piadosa fundada para dar instrucción a cien niños pobres y manutención a cinco.

También el órgano sivealista *El Tiempo*, llama la atención sobre lo mismo, pidiendo vaya a Velez Rubio un delegado, lo mismo que ha solicitado *La Opinión* y otros periódicos, para que averigüé donde han ido a parar esos fondos.

¡Oír! el ministro de la Gobernación estos justos clamores?

Nosotros creemos que todo no va a ser político.

### El robo de anteanoche.

En nuestro número de ayer dimos cuenta de que anteanoche se había cometido un importante robo en la casa que habita en la plaza de la Constitución, el Sr. Flores Masagosa.

Hoy ampliamos dicha noticia con los siguientes detalles.

Al oscurecer se marcharon a la iglesia de Santiago, donde se celebraba la novena en honor de la virgen del Perpetuo Socorro, los dueños y criados, regresando a la hora y media.

Al entrar, se encontraron que las puertas del despacho se hallaban en el suelo y la cerraja quitada, creyendo, como es natural, que se trataba de un robo.

Enseguida dieron aviso a las autoridades, las que en unión del dueño, hicieron la requisita en la habitación primera, que fué el despacho, encontrándose que un mueble en donde se hallaba gran cantidad de dinero, había sido fracturado, llevándose los ladrones, próximamente, unos cuatro mil duros en billetes del Banco de España y en monedas de plata.

Los que realizaron el robo se presume salieron por la puerta falsa, que dá a la antigua Alhóndiga, la cual no se halla bien descerrajada y si abierta, ignorando se cómo entraron en la casa, aunque se

crees que en un descuido quedaron dentro al salir los dueños y criados.

En el suelo había varios billetes y monedas de plata, que sin duda cayeron, y no tuvieron tiempo de cojer los amigos de lo ajeno.

Para realizar el hecho rompieron las tablas del mueble donde estaba el dinero.

En el mismo, había títulos de la Duda por valor de 42.000 pesetas, 10.000 reales en oro y recibos de otras cantidades, que afortunadamente no se llevaron.

Tampoco se han llevado los ladrones varias alhajas de valor que había en una habitación próxima al despacho.

El Juzgado se presentó en la casa, donde se realizó el robo, haciendo las averiguaciones necesarias sin que se sepa hasta ahora, quienes hayan sido.

La guardia civil, también está practicando activas diligencias, habiendo tomado declaración a algunos puntos de esta capital, no dando resultado.

Este robo se cometa mucho.

### El tiempo.

Lo que parecía imposible, se está realizando; un día mejor que otro y otro después más espléndido, tanto que parece que el buen tiempo nos va conduciendo insensiblemente al verano.

Pero no nos fiemos, porque a lo mejor, cuando más a gusto nos encontremos, volverán los frios a advertirnos en el verdadero tiempo en que estamos.

El día de ayer fué bonancible, como queda dicho, siendo la máxima 18 grados sobre cero en el exterior y a la sombra, porque en el sol seguramente hubiera subido a 30 ó más grados.

El barómetro en buen tiempo.

La mar en calma igual que el viento, que solo a la caída de la tarde tiene alguna más velocidad.

### Expropiación.

Los dueños de las casas que hay que expropiar por el ayuntamiento a la entrada de la calle de la Estación, en la antigua rambla del obispo, no se conforman con la tasación hecha por el Sr. Arquitecto Municipal.

Por dicha causa no han sido ya echadas abajo dichas casas.

Esperamos que esos propietarios vendrán a un arreglo con el Ayuntamiento para que pronto veamos terminada la vía a la Estación.

### Circular.

El ministro de la Gobernación, en telegrama circular, ruega al Sr. Gobernador civil de esta provincia que excite el celo de los Alcaldes a fin de que activen cuanto antes sea posible la incorporación de los reclutas que se hallen con licencia ilimitada, según aviso que recibirán de las zonas respectivas.

### Precepto higiénico.

Un médico famoso recomienda eficazmente que se procure la más exquisita limpieza de los portiers y cortinajes de todas clases, especialmente en los dormitorios y demás habitaciones donde se está más tiempo, haciendo que sean sacudidos al aire libre y ventilados y oreados por el sol, siempre que se pueda, con el fin de evitar que conserven miasmas perniciosos y pueda ser esto causa de enfermedades.

### Noticias militares.

Con arreglo a lo dispuesto en el artículo 24 de la vigente ley de presupuestos, en cuanto se refiere al pase a Cuba de los oficiales de la reserva gratuita, que lo soliciten, y teniendo en cuenta las necesidades del servicio, se ha dispuesto:

Primero. Se abre un nuevo concurso para que en el plazo de quince días puedan los segundos tenientes de la reserva gratuita del arma de infantería solicitar su destino al ejército de Cuba, en las condiciones que la expresada ley y real orden de 22 de Julio último señalan.

Segundo. Las instancias que en petición de dicha gracia existen actualmente en el ministerio de la Guerra, pertenecientes a oficiales de la reserva gratuita de infantería, serán remitidas a los comandantes en jefe, capitanes y comandantes generales respectivos, a fin de que, una vez clasificados los interesados las cursen de nuevo para la resolución que proceda; y

Tercero. Las expresadas autoridades dispondrán desde luego que se constituyan las juntas clasificadoras, conforme en un todo a lo prevenido en la citada circular de 22 de Julio último, que deberá observarse teniendo presente el plazo señalado y procediendo al examen de los interesados, a medida que se vayan presentando, con objeto de cursar las instancias a dicho ministerio a la mayor brevedad posible.

### Duros falsos.

Circulan en algunas provincias duros falsos con el busto de Alfonso XIII, del año 1895, nuevos y brillantes, diferenciándose de los legítimos en que son un poquito escaseos de peso, a pesar de parecer de buena plata; el busto tiene ligeras imperfecciones, así como el grabado de las letras. El defecto más señalado está en el escudo del reverso, y en el pequeño óvalo del centro del mismo donde hay tres flores de lis; los legítimos cuen-

tan dentro de éste óvalo 21 rayitas bien grabadas, mientras que los falsos cuentan algunas más, algo desiguales y confusas.

### Viajeros.

De paso para Málaga hemos tenido el gusto de saludar en esta a nuestro estimado amigo el bizarro oficial del arma de artillería D. Manuel Rodriguez Fernandez, que en unión de su simpática señora llegó ayer en el tren de Guadix.

El Sr. Rodriguez marchará hoy a la referida capital, donde está destinado.

Enviamos a tan apreciables amigos nuestro saludo cariñoso, deseándoles un feliz viaje.

### Citación.

Por el capitán del Regimiento de reserva de esta capital, se llama, cita y emplaza al soldado Juan Montoya Carrillo, natural de Cantoria, para que se presente en este cuartel a responder a los cargos que se le hacen por falta de presentación a filas.

### Enlace.

En Madrid se ha verificado el enlace de nuestro querido amigo y colaborador D. Calixto Ballasteros con la bella señorita D.ª Concepcion Rico.

Apadrinaron a los novios D.ª Virginia Merello, tía de la desposada, y el señor don Joaquín Gonzalez Fiori; y fueron testigos el presidente de la Diputación Provincial, Sr. Combarain y España; el secretario del Congreso, Sr. Garcia Prieto; el marqués de Mont Roig, y D. José Becerra Armesto.

Desamamos a los recién casados muchas felicidades.

### Instrucción pública.

La Dirección general de Instrucción pública prepara una severa y terminante circular, prohibiendo a los catedráticos y profesores oficiales dar conferencias privadas a los alumnos de sus asignaturas, y poniendo coto al exceso de vender a precios altos, imponiendo en adquisición, sus libros de texto.

### Sin socorrer.

Continúan sin socorrer las pobres familias de los reservistas que fueron a Cuba a verter su sangre en defensa de la patria.

Han quedado sin cumplir todos los ofrecimientos que cuando partieron para la guerra se hizo a sus padres hijos y esposas.

### Subasta.

El día 6 de Febrero próximo tendrá lugar en el salón de sesiones del Ayuntamiento de esta capital la subasta de las obras necesarias para el arreglo de la calle de la Almedina, bajo el tipo de 1.155'01 pesetas.

El rematante dará por concluidas las obras en el término de treinta días.

Los pliegos de condiciones y demás documentos se hallan de manifiesto al público en la Secretaría del Municipio.

### Maestros y discípulos.

Además de los que tan acertadamente han obtenido los títulos de maestro de Escuela, de que en números anteriores dimos cuenta, lo ha alcanzado después de brillante exámen en esta Norma, don Rafael Martínez Plaza, alumno del digno profesor D. Manuel Sanchez Rodriguez.

También han obtenido la nota de notable en los exámenes para ingreso en el Instituto, el cabo de la benemérita de esta Comandancia D. Francisco Caparros y D. Manuel Galera Yope, el primero alumno del Colegio de San Sebastián y el segundo de la Escuela gratuita de obreros de la Económica de Amigos del País, ambas dirigidas por el ilustrado profesor D. Francisco Oña y Rodriguez.

Tanto a este como al Sr. Sanchez, damos la enhorabuena, felicitando a la vez a tan aventajados discípulos.

### Otra plaga.

Los agricultores de Andalucía se muestran muy alarmados, temiendo que se propague a esta región la plaga que en Castilla está destruyendo los trigos.

Se trata de unos gusanillos blancos, que se colocan en las raíces, casi a flor de tierra y penetrando en los tallos de la planta los consumen y matan.

Esta ahora no se ha notado la aparición de este insecto en nuestra provincia, pero conviene estar alerta por lo que pudiera ocurrir.

### Alumbrado eléctrico.

Segun tenemos entendido, por la importante compañía de gas Eugenio Lebon y Compañía, se va a presentar al Ayuntamiento de esta capital, lo mismo que ha hecho en Murcia y otras capitales, un escrito solicitando se le conceda la instalación de una red para el alumbrado eléctrico, sin perjuicio de continuar sirviendo el alumbrado por gas, como hasta hoy viene haciéndolo.

Nos alegraríamos que esto se llevase a la práctica, por ser una reforma de gran importancia.

### Sucesos y detenidos.

Por los agentes de la autoridad fueron detenidos ayer mañana dos sujetos que en la carrera de Monserrat promovieron riña, dándose de palos.

Uno de ellos resultó con una contusión en la cabeza.

—Hace varios días tuvo lugar un hecho misterioso, que vino a probar una vez más los instintos perversos de ciertos



madres que sin sentir remordimiento alguno arrojan a la calle en el más triste abandono a sus hijos, queriendo así horrorar una mancha que se echaron por su libérrima voluntad, mancha que el mundo no podrá señalarles, pero que a los ojos de Dios aparece siempre grande y criminal, por la acción punible que tras sí lleva.

Al salir de misa temprana, del Sagrario, una señora que habita en los bajos de casa número 20 de la calle de Mendez Nuñez, vió cerca de la puerta por la parte de afuera un pequeño bulto y notando que se movía le cogió, encontrándose con una niña recién nacida, sin más envoltura que el trapo que la rodeaba.

Como es natural, bastantes personas se agruparon en aquel sitio y la señora que halló al angelito, después de dar el correspondiente aviso a la autoridad, se lo llevó a su casa, donde continúa.

¿Qué merece la madre sin entrañas que tal acción lleva a cabo con aquello que es ser de su ser?

Mentira parece que hayan sentido palpar a un inocente dentro de sus entrañas, para luego arrojado así como un estorbo, del modo que se arroja un gato.

Digna de elogios es la señora que ha recojido a la niña y puede estar segura que Dios recompensará su buena acción.

—Por la guardia civil del puesto de Chirivel ha sido detenido el vecino de aquella villa Manuel Martínez Bautista, por haber hecho un disparo a su convecino Juan García Galera.

—En Alhama ha sido también detenido un individuo llamado Eulogio García Rodríguez, que en unión de otros dos, robaron 14'50 pesetas al vecino de Rágo, Roque Blanes Martínez, en la carretera desde aquel pueblo a esta capital, saliéndole al encuentro a dicho Blanes.

**¡Que paciencia!**

Un obrero de Linares se ha hecho para el Carnaval próximo un traje de «pepitas de pimienta» compuesto de pantalón, frac, cascó, capilla, guante, botines, careta y funda de sable.

El interesado ha invertido en hacerlo 200 días y trabajado en cada uno ocho horas.

Se necesita paciencia.

¡Ni Job!

**Los republicanos.**

Esta noche a las siete y media se reunirán en su salón de la calle de Talía, los comités republicanos progresistas de esta capital, para tratar de asuntos relacionados con la marcha del partido.

**¡Ama de cría.**

Ana Casqueros Bustos, viuda, con un niño de dos meses, se ofrece a entera o media leche, como convenga.

Vive Rambla de Belén número 11.

**Emulsión Scott.**

Los resultados siempre corresponden a la esperanza del médico.

(Desconfiense de las imitaciones).

Cádiz 15 Enero de 1885.

Muy Sres. míos: El resultado que he obtenido con su Emulsión, ha sido muy bueno, pues en el número de enfermos de tisis esofágica y raquíta que la he usado ha dado un resultado magnífico, pues que parecía muy difícil obtener la curación el resultado no ha podido ser mejor siendo su estado completamente bueno.

Dr. Manuel Derio y Delgado.

**Pérdida.**

Desde la calle de las Tiendas al cortijo de D. Juan Muro, se ha perdido una pulsera de oro liso de oro con la siguiente inscripción, J. M. 16 Octubre 1886. Se le gratificará a la persona que la presente en el antiguo establecimiento de los Sres. Balanga Hermanos.

**Sección recreativa.**

**Casos y cosas.**

Un individuo muy aprensivo dice a su médico:

—En el caso de una indisposición grave, ¿que debo hacer mientras le espero a usted?

—El testamento.

Un ladrón, que cuenta ya ochenta Navidades, es condenado a veinte años de presidio.

—¡Cuanto se lo agradezco al tribunal! —exclama el reo.—¡No esperaba vivir tanto tiempo!

Solución al rombo de ayer:

D  
M O N  
C A L O R  
C O R O N E L  
L I R I O  
N E O  
S

**CHARADA.**

Cuando primera segunda a la calle tercera cuarta, digo: ¡qué prima dos tercía tiene esta moza barbilans! porque es la mujer más TODO que se echa un hombre a la cara.

(La solución mañana).

**LA EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS**

todas y las afecciones nerviosas se curan radicalmente con las pastillas antiépilépticas de Ochoa PROSPECTOS GRATIS en las farmacias de Borrrell Hermanos, Puerta del Sol, 5; Sres. de Moreno Miquel, Arenal, 2; M. García, Capellanes, 1; Hernández Hermano, Aduana, 8. De venta en las principales farmacias de España, Islas Baleares, Canarias, Cuba, Puerto Rico, México, Filipinas y Portugal.

**UNA PRUEBA DE LA EFICACIA DE ESTE MEDICAMENTO.**

El gobierno de Portugal ha prohibido la entrada de específicos extranjeros; mas como en dicha nación se encuentran muchos enfermos siguiendo este tratamiento, han solicitado de su gobierno la importación de las pastillas antiépilépticas de OCHOA, probando que es el único tratamiento, sobre los muchos que han empleado, que llena sus esperanzas y les devuelve la salud. LA IMPORTACION HA SIDO PERMITIDA. Depósito en Almería: Farmacia de D. Juan Vivas Perez.

**SECCION RELIGIOSA.**

Día 30.—Jueves.—Santos Lesmes, ab. Martins, vg. y mr., Hipólito, pbro. y mr., Sabina, vg. y Félix.

Liturgia: La misa y oficio divino de la octava de San Ildefonso, arzobispo de Toledo, con rito doble color blanco.

Catedral: A las 9 prima, terciá, misa mayor, renovación del Smo. Sacramento, sexta y nona. Por la tarde a las 3 horas canónicas.

Misa de comunión con renovación del Scto. Sacramento a las 5 y media en el Hospital; a las 6 y media en la Purísima, a las 7 en el Hospital y demás comunidades religiosas. Misa conventual a las 8 y media en todas las iglesias.

Rosario a la oración, con salve cantada en Santo Domingo.

Visita de la Corte de María: Ntra. Señora de Belén en Santo Domingo.

**Juzgado municipal.**

Día 28.

**NACIMIENTOS**

Francisco Zsa Torres, Miguel Soler Ortega y Rosa Callejón Padilla.

**DEFUNCIONES**

Isabel Gutierrez Salas, Marcos Garrido Martínez y Brígida Palomares Moreno.

**Sección marítima.**

Nota de los buques entrados y despachados desde el día 27 a las dos de la tarde hasta igual hora del 28.

**ENTRADOS.**

Polacra goleta «Cristina», de 100 tns., con efectos, de Mazarrón.

Balandra «Nuevo Salvador», de 36 tns., con lastre, de Cádiz.

**DESPACHADOS.**

Ninguno.

**Fabrica de abonos artificiales EN LAS HORTICUELAS DE ENIX.**

**GUANO DULCE**

La clase de guano dulce anunciada antes, se expende en la fábrica y depósitos de los pueblos. En Almería D. José Villegas Perez.

**TELEGRAMAS.**

**De nuestro servicio especial**

**De la mañana.**

**Declaraciones de Montero Rios.**

Madrid 28, 10 m.

Según dicen de Sevilla, el señor Montero Rios ha hecho declaraciones en aquella capital, de lo que a él le parece ha de ocurrir brevemente en España, con relación a la política.

El ex-ministro liberal ha dicho que en el mes de Febrero se disolverán las cortes actuales y vendrá al poder el Sr. Sagasta, pues a los conservadores les es imposible continuar, dada la situación laboriosa y comprometida a que han venido los asuntos.

A dichas frases se les ha dado importancia por algunos, en virtud de la autoridad que las ha pronunciado.

**Recluta insurrecta.**

(A las 10'30m.)

Comunican de la Habana que el conocido cabecilla Quintín Banderas, acompañado por un grupo de rebeldes, recorre los caseríos y poblados que existen en la parte de la isla donde él se encuentra, reclutando voluntarios para la insurrección, mediante ofrecimientos halagadores.

A pesar de eso, pocos son hasta ahora los que han hecho caso de las palabras del astuto cabecilla.

**Intento de ataque.—Defensa.**

(A las 11 m.)

Telegrafían de Cuba dando cuenta de que una numerosa partida de rebeldes intentaron asal-

tar la ciudad de Trinidad, atacándola por diferentes puntos.

Apercibidas las fuerzas que la guarnecían, rechazaron varias veces al enemigo, causándole bastantes bajas.

Notando este la inutilidad de sus esfuerzos, se vió precisado a retirarse llevándose algunos heridos.

Por nuestra parte hubo también varios, habiéndose portado la tropa en la defensa de la población heroicamente, por lo que se hacen grandes elogios de ella.

**Cabecilla herido.**

(A las 11'40 m.)

En telegrama que se acaba de recibir, comunica el general Marin, que se confirma la noticia de haber sido herido en uno de los últimos encuentros el cabecilla Gallo.

Añade que fué retirado por los suyos, pero un rebelde presentado afirma haberlo visto caer a tierra por haber recibido un balazo.

Según este insurrecto, se observa alguna desanimación entre los desleales, a causa de verse tan perseguidos y con menos ayuda que hasta aquí.

Cree que Antonio Maceo busca un medio para salir de la isla, pues su situación es apurada.

**Delegado cesante.**

(A las 12 m.)

Se han firmado hoy las órdenes declarando cesante al Delegado de Hacienda de esa provincia D. Manuel Reboull, habiéndose nombrado en su lugar a D. Miguel Santos Portela.

**Nada de Cuba.**

(A la 1 t.)

Hasta la hora en que telegrafío, no se ha recibido noticia oficial de Cuba dando cuenta de un nuevo encuentro ni de hecho alguno realizado por los insurrectos.

Por tanto ignórase si ha ocurrido algo nuevo.

**De la noche.**

El ministro de Gracia y Justicia en Granada —banquete.—Visita a la cárcel y a «El Defensor.»—Otro banquete.—Recepcion.

Granada 28, 7 n.

Con motivo de la estancia en Granada del Sr. Ministro de Gracia y Justicia, verificóse el banquete de los conservadores en la sala capitular del Ayuntamiento al que asistieron 150 comensales.

Los discursos pronunciados por el Sr. Rodríguez Bolívar y Ministro, fueron elocuentes y muy aplaudidos.

Hoy temprano visitó el Ministro la cárcel saliendo tristemente impresionado del estado horrible y abandono en que se halla dicho establecimiento.

Después, acompañado del Gobernador, Alcalde, Presidente Audiencia y Presidente Diputación y otras autoridades, estuvo en la redacción de «El Defensor de Granada» visitando el salón de Bellas-Artes de dicho periódico, elogiando el estado brillante del arte granadino. Tuvo frases cariñosas para la prensa; recibióse el Director y redactores y numerosa representación de artistas, saliendo altamente complacido. Luego visitó la Catedral y varios templos monumentales.

Más tarde se celebró otro banquete que dió el colegio Notarial en honor del Ministro, que estuvo brillante. Los brindis del decano del Colegio D. Marin Blanco y del Ministro fueron elocuentes.

A las tres de la tarde verificóse la recepción oficial del Ministro

en el Ayuntamiento, estando el acto concurrentísimo.—El Correspondal.

**El general Marin.**

Madrid 28, 8 n.

Comunican de Cuba que el general Marin, está deseando enterarse del estado en que se hallan los principales centros rebeldes.

Dicho general se propone salir de operaciones mandando una columna.

**Caballos de la requisita.**

(A las 8'30 n.)

Han llegado a la Habana mil caballos, procedentes de la requisita mandada hacer por el general en jefe de aquella isla.

Dichos caballos se han distribuido en toda la línea de Batabanó.

**Canelias en la Habana.**

(A las 9 n.)

Telegrafían de la Habana que procedente del campo de operaciones, ha llegado a aquella ciudad el general Canelias, celebrando seguidamente una conferencia con el general Marin.

**Bolsa.**

4 por 100 interior, 64-55.  
4 por 100 exterior, 78-90.  
4 por 100 amortizable, 78-15.  
Londres a la vista, 30-43.  
Paris a la vista, 20-90.

**Situación de Maceo.**

(A las 10 n.)

Sigue desconociéndose la situación en que se halla el cabecilla Antonio Maceo.

Lo que se sabe según indicios, es que debe ser comprometida, pues algunos laborantes se muestran algo pesimistas.

**Extracción de cadáveres.**

(A las 10'45 n.)

Siguense extrayendo cadáveres de la mina de Cardiff, donde ha ocurrido la explosión, de lo que ayer le di cuenta.

El número de víctimas es grande, presenciándose escenas bastantes tristes.

**Generales a la Península.**

(A las 11 n.)

Asegúrase que en breve se embarcarán en la Habana con destino a la península, los generales Canelias, Jimenez Moreno y Suarez Valdés, por hallarse delicados de salud y perjudicarles el clima de nuestra gran Antilla.

El objeto de este viaje no es otro que el reposo a tanta agitación como dichos generales han tenido, a fin de mejorarse pronto.

**Periquito Perez.—En el monte.**

(A las 11'20 n.)

El cabecilla Periquito Perez ha tenido que retirarse al monte con su numerosa partida. Esta es gente completamente desmoralizada y ha comenzado la vida del bandido, por lo que se han dado órdenes para que sean buscados y castigados sin consideración alguna.

**Calixto Garcia.—Otra expedición.**

(A las 12 n.)

Comunican de New-York que varios buques americanos, llevando las más severas órdenes, han salido en persecución del conocido filibustero Calixto Garcia que se dirige a Cuba, después de haber logrado formar una importante expedición que conduce.

Añádese que al rebelde acompañan buen número de hombres y bastante de armas, municiones y otros pertrechos.

Se cree que los buques enviados en su persecución darán con ellos, evitando su desembarco.

**«Doña Perfecta».—Exitazo.**

(29.—A la 1 m.)

Acaba de tener lugar en el teatro de la Comedia el estreno de la hermosa obra de D. Benito Perez Galdós, «Doña Perfecta», habiendo tenido un exitazo.

Desde las primeras escenas comprendió el público que la comedia era magnífica y comenzó a aplaudir entusiastamente.

El Sr. Perez Galdós fué llamado a escena repetidas veces, así como los actores que han interpretado la obra de una manera magistral.

**Encuentro.—Cabecilla muerto.**

(29.—A la 1'35 m.)

Acaba de recibirse un despacho oficial de la Habana en el que dan cuenta que una partida de insurrectos al mando del audaz cabecilla Cabrera, intentó tomar el ingenio «San Joaquín» atacándole de improviso.

Afortunadamente las fuerzas de voluntarios que le guarnecían pudieron apercibirse del ataque y rechazar valientemente al enemigo. Este insistió, pero los voluntarios cargaron sobre los rebeldes haciéndoles huir a la desbandada con bastantes pérdidas.

El cabecilla Cabrera que fué uno de los que mostraron más empeño en asaltar el ingenio, cayó muerto de un balazo, siendo reconocido su cadáver.

Las bajas enemigas pasan de treinta entre muertos y heridos, habiendo tenido nosotros varios de estos últimos.

**Mas encuentros sin interés.**

(29.—A las 2 m.)

Nuevos telegramas recibidos de Cuba dan la noticia de haber sido batidos en distintos puntos de la isla grupos de insurrectos, a quienes se les hizo huir, sin conceder gran importancia a estos encuentros.

Dícese que la situación del cabecilla Máximo Gomez es también apurada, hallándose su partida rodeada por nuestras tropas.

**Noticia confirmada.**

(29.—A las 2'25 m.)

Se ha recibido otro telegrama oficial confirmando lo comunicado desde Nueva-York y Washington, respecto a la marcha de Calixto Garcia al frente de numerosa expedición, así como dando posteriores detalles de lo ocurrido al célebre cabecilla.

Dice el despacho que la expedición se componía de 150 hombres y bastantes cajas conteniendo pertrechos de guerra; que enterado el gobierno de los Estados-Unidos ordenó fuese seguido por varios buques aquel que conducía a los rebeldes, para castigarlos severamente.—PERPEN.

**TURTO DE COCO**

Alimentación la más sana, nutritiva y económica conocida hasta el día para toda clase de animales.

A nueve pesetas saco de 50 kilogramos. Envase gratis. Kilos sueltos a 0,20 pesetas.

Razón para su venta en Almería, don José M.ª Orland.

4—PRINCIPE—4.

Se alquila en la calle de Granada de número 179 un magnífico local preparado para panadería. Darán razón calle de Torres número 3.

**En la Torre**

de Don Alonso (Gador) se vende soberbia planta de naranjos injertos, el más superior de la provincia. Altura de la planta dos metros.

**NARANJOS**

En el cortijo de D. José de Castro, paraje de Moscolux (Gador) se vende magnífica planta de naranjo injerto de gran talla y a escoger a precios convencionales.

**Venta de naranjos.**

En el cortijo del Lavadero de Gador, propiedad de D. Miguel Gonzalez Canet, se vende planta de naranjos y limoneros de todas clases, injertos en pie de árbol, procedentes de pepita; todo de calidad inmejorable y a precios económicos, siendo éstos de más de dos metros de altura.



